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Nesta edição, publicamos o 
nosso estatuto editorial, e é so-
bre estas premissas que conti-
nuaremos a realizar o nosso 
trabalho: com Rigor; Indepen-
dência e Pluralidade.

1 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
é um órgão de comunicação 
de Guimarães, generalista, in-
dependente e pluralista, que 
privilegia as questões ligadas à 
área em que está inserido.
2 – “Mais Guimarães – O Jornal”, 
é uma publicação independen-
te, sem qualquer dependência 
de natureza política, económi-
ca ou ideológica.
3 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
é um órgão de informação que 
recusa o sensacionalismo e é 
orientado por critérios de rigor, 
isenção e honestidade no tra-
tamento das notícias.
4 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
compromete-se a respeitar os 
direitos e deveres previstos na 
Constituição da República Por-
tuguesa, na Lei de Imprensa e 
no Código Deontológico dos 
Jornalistas.
5 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” aposta numa informação 
diversificada de âmbito local, 

abrangendo os mais variados 
campos de atividade e preten-
de corresponder às motivações 
e interesses de um público plu-
ral que se quer o mais envolvi-
do possível no projeto editorial.
6 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” distingue claramente as 
notícias – que deverão ser ob-
jetivas, circunscrevendo-se à 
narração, à relacionação e à 
análise dos factos para cujo 
apuramento devem ser ouvi-
das as diversas partes – e as 
opiniões, ou crónicas, que de-
verão ser assinadas por quem 
as defende, claramente identi-
ficáveis.
7 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
compromete-se a respeitar a 
privacidade dos cidadãos, re-
cusando a divulgação de factos 
da vida pessoal e familiar.
8 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” considera a sua atividade 
como um serviço de interesse 
público, com respeito total pe-
los seus leitores, em prol do 
desenvolvimento da identidade 
e da cultura local e regional, da 
promoção do progresso econó-
mico, social e cultural de Gui-
marães.

Mais Guimarães, O Jornal 
Estatuto Editorial
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Os ciclistas percorreram 135,7 km, num trajeto que passou por Fafe, Cabeceiras de Basto, Póvoa de Lanhoso e Braga, incluindo 
também várias freguesias de Guimarães, como Gonça, São Torcato, Atães e a subida à Penha. 

5.ª etapa do 33.º Grande Prémio JN 
decorreu em Guimarães

A partida e a chegada da prova 
deram-se junto à Academia de 
Ginástica de Guimarães, na fre-
guesia da Costa.
Afonso Eulálio foi o vencedor da 
etapa em Guimarães e Frederico 
Figueiredo alcançou a camisola 
amarela, que viria a manter até ao 
final o Grande Prémio.
O Grande Prémio de Ciclismo JN 
contou com a participação de 15 
equipas, percorrendo um total 
de 1177,2 km distribuídos por oito 
etapas ao longo de oito dias. A 
prova terminou no domingo, dia 01 
de setembro. 
A Sabgal-Anicolor alcançou a 3.ª 
vitória consecutiva na prova, desta 
vez com Frederico Figueiredo.
Na etapa vimaranense, destaque 
para a meta de montanha insta-
lada na Penha, que volta a colocar 
aquele lugar no mapa do ciclismo 
nacional.
Nélson Felgueiras, vereador do 
Desporto na Câmara Municipal de 
Guimarães, acompanhou a prova, 
felicitou os vencedores e manifes-
tou-se satisfeito por Guimarães 
receber esta etapa. O responsável 
considerou, em declarações ao 
Mais Guimarães, que o concelho 
reúne todas as condições para 
se destacar a nível nacional na 
modalidade, até porque acolhe a 
sede da Associação de Ciclismo 
do Minho e o Centro de Ciclismo 
do Minho - Guimarães, no Parque 
Desportivo de Souto Santa Maria. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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As candidaturas devem ser submetidas de 01 a 31 de outubro, através da 
plataforma digital no site oficial da Camara Municipal.

Câmara Municipal de 
Guimarães garante apoio 
a estudantes em situação 
de vulnerabilidade

O Município de Guimarães anuncia 
a abertura do período de candida-
turas para o programa de Bolsas 
de Estudo destinado a estudan-
tes do concelho que frequentam 
ou pretendem frequentar cursos 
superiores ou equiparados. Este 
programa, baseado no Regula-
mento Municipal para Atribuição 
de Bolsas de Estudo a Pessoas 
em Situação de Vulnerabilidade, 
visa “eliminar as barreiras eco-

nómicas e sociais que podem 
prejudicar o acesso à educação e 
qualificação profissional”, garante 
o edil em comunicado.
O objetivo principal deste progra-
ma é “contribuir para a formação 
de quadros técnicos superiores 
no concelho de Guimarães, ao 
proporcionar oportunidades 
educacionais a estudantes pro-
venientes de famílias em situação 
de vulnerabilidade económica e 

social”.Para obter informações 
detalhadas sobre as candidatu-
ras, critérios de elegibilidade e 
outros detalhes relevantes, os 
interessados devem consultar 
o Regulamento Municipal para 
Atribuição de Bolsas de Estudo a 
Pessoas em Situação de Vulnera-
bilidade, que está disponível no 
site oficial da Câmara Municipal 
de Guimarães. •

Vitor Hugo Salgado apresenta 
candidatura à Federação em 
Guimarães

Vitor Hugo Salgado é um dos 
candidatos à Federação Distrital 
do Partido Socialista de Braga a 
par com Luís Soares, presidente 
da Junta de Freguesia de Calde-
las, que também se apresenta a 
sufrágio.
O candidato à Federação Dis-
trital do Partido Socialista vai 
percorrer, durante o mês de se-
tembro, o distrito de Braga para 
apresentar o seu projeto a todos 
os militantes.
A primeira intervenção vai de-

correr em Guimarães, no dia 05 
de setembro, às 21.00h, no Largo 
de Donães.
A campanha sob o lema “Braga, 
um distrito no seu lugar”, tem 
como objetivo a aposta no “de-
senvolvimento, crescimento e 
consolidação do PS no distrito de 
Braga”, lê-se numa nota enviada 
ao Mais Guimarães.
As eleições para a Federação 
Distrital do Partido Socialista de 
Braga estão marcadas para on 
dia 28 de setembro. •

© Victor Hugo Salgado

Luís Soares continua em 
plenários para apresentar 
“projeto de mudança”

Candidato de Guimarães, atual 
presidente da junta de freguesia 
de Caldelas, enfrenta Victor 
Hugo Salgado, presidente da 
câmara de Vizela, na corrida à 
presidência da Federação de 
Braga do Partido Socialista. As 
eleições internas decorrerão a 
28 de setembro.
Luís Soares, candidato vimara-
nense, lembra ter sido o primeiro 
a avançar e também o primeiro 
a formalizar a candidatura, a 
quem foi atribuída a Lista A, 
pretende dar a palavra aos mi-
litantes socialistas e “apresentar 
o projeto de mudança e de 
liberdade que quer implementar 

na estrutura distrital do Partido 
Socialista.”
É com esse propósito que estará 
num plenário de militantes na 
noite desta quarta-feira, dia 04 
de setembro, pelas 21h00, no 
Auditório da Escola Professor 
Carlos Teixeira, em Fafe.
“Estamos a três semanas do 
ato eleitoral e é o voto livre dos 
militantes socialistas que vai 
escolher o próximo Presidente 
da Federação de Braga. O PS no 
distrito precisa de disponibilida-
de e compromisso. Só assim po-
derá recuperar a confiança dos 
cidadãos”, anuncia Luís Soares. •

© Luís Soares

Homem encontrado sem vida dentro de uma 
viatura em Polvoreira
Um homem, de aproximadamen-
te 70 anos, foi encontrado sem 
vida num carro na freguesia de 
Polvoreira.
De acordo com a PSP, o alerta foi 
dado na manhã de terça-feira, dia 
93,  por volta das 10h20, para uma 
ocorrência na Rua Nossa Senho-
ra do Rosário, em Polvoreira. No 
local estiveram presentes a PSP 
de Guimarães e uma viatura de 
emergência médica.
Os Bombeiros Voluntários de 
Guimarães foram chamados ao 
local para fazerem a remoção 
do cadáver que foi transportado 
para o Gabinete Médico Legal 
de Guimarães, no Hospital da 
Senhora da Oliveira. •

© Direitos Reservados

© Direitos Reservados
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De 07 de setembro a 15 de setembro, Guimarães será palco de discussão e exposição de arte têxtil contemporânea, numa edição que 
tem o toque como tema e o Canadá como país convidado.

Contextile 2024 arranca este sábado

A Escola de Engenharia da 
Universidade do Minho (EEUM), 
em parceria com a Escola Su-
perior de Tecnologia e Gestão 
do Instituto Politécnico de 
Viana do Castelo (IPVC), orga-
nizam de 03 a 06 de setembro 
a 23ª edição da Conferência 
Internacional de Inteligência 
Artificial (EPIA 2024).

Iniciativa junta em Viana do 
Castelo cerca de 200 especia-
listas de 20 países ao longo de 
cinco dias.

A iniciativa que decorre em 
Viana do Castelo assume-se 
como um espaço de excelência 
para investigadores, académi-
cos e profissionais de todo o 
mundo se reunirem e debate-
rem os avanços mais recentes 
e as tendências emergentes na 
área da Inteligência Artificial.

A programação inclui várias 
sessões temáticas, apresenta-
ções de trabalhos científicos, 
painéis de discussão e simpó-
sios dedicados a estudantes, 
promovendo um ambiente de 
troca de ideias e networking. 
Existirão ainda vários keynote 
speakers de renome, como 
é o caso de Virgínia Dignum, 
especialista em ética e in-
teligência artifical, François 
Pachet, perito em criatividade 

computacional, e Francisco 
Herrera Trigueiro, reconhecido 
pelas suas contribuições em 
aprendizagem automática e 
big data.

Esta conferência tem o 
patrocínio da Associação 
Portuguesa para a Inteligência 
Artificial e colaboração do 
Centro ALGORIMTI da EEUM, 
do Laboratório Associado de 
Sistemas Inteligentes (LASI) 
e do Applied Digital Transfor-
mation Laboratory do IPVC e 
o apoio da Fundação Ciência e 
Tenologia e da Câmara Munici-
pal de Viana de Castelo.

A par da EPIA 2024, Viana do 
Castelo também recebe a Es-
cola Avançada de Inteligência 
Artificial (EAIA 2024) que de-
correrá a 02 e 03 de setembro 
e irá assumir-se como uma 
plataforma educacional de 
excelência, com workshops e 
cursos intensivos ministrados 
por especialistas da área.

Estes cursos são desenhados 
para aprofundar os conheci-
mentos dos participantes em 
temas avançados de Inteli-
gência Artificial, oferecendo 
uma oportunidade única de 
desenvolvimento científico e 
profissional. Adicionalmente, o 
evento contará com um painel 

aberto à comunidade local e 
empresarial, permitindo uma 
interação direta entre a inves-
tigação e o setor empresarial.

Este painel tem como obje-
tivo fomentar a colaboração 
e a partilha de ideias entre os 
participantes do evento e os 
stakeholders locais, destacan-
do o impacto da Inteligência 
Artificial no desenvolvimento 
económico e social da região.

O painel terá como palestran-
tes os professores João Gama 
(Faculdade de Economia da 
Universidade do Porto / vice-
-diretor do LIAAD/INESC TEC), 
Paulo Novais (EEUM, coorde-
nador do LASI), Luís Paulo Reis 
(Faculdade de Engenharia da 
Universidade do Porto, diretor 
do LIAAC), e Goreti Marreiros 
(presidente da Associação 
Portuguesa Para a Inteligência 
Artificial) e será moderada por 
Pedro Pereira, antropólogo e 
professor do IPVC.

A investigação em Inteligên-
cia Artificial tem avançado 
“de forma notável ao longo 
da última década, culminando 
em inúmeras aplicações que 
já estão em uso ou em fase 
de desenvolvimentos e estes 
eventos científicos pretendem 
materializar fóruns internacio-

UMinho e IPVC promovem em Viana conferência 
para debater Inteligência Artifical

Este ano, a Bienal Contextile 
2024 vai ocupar vários espaços 
culturais e áreas públicas da 
cidade, tendo por referência a 
Exposição Internacional com 
57 obras, de 50 artistas que 
decorrerá na Sociedade Mar-
tins Sarmento. As obras foram 
selecionadas por um júri inter-
nacional a partir das propostas 
de mais de 1.300 artistas de 79 
países.

Nesta edição, há ainda des-
taque para uma exposição do 
artista catalão Josep Grau-
-Garriga, pioneiro da arte têxtil 
contemporânea na península 
ibérica. Para além disso, haverá 
também uma grande exposição 
de artistas do Canadá, país 
convidado, cujas obras refletem 
a dinâmica contemporânea da 
arte têxtil canadiana.

Como avançou Paulo Lopes 
Silva, vereador da Cultura na 
Câmara Municipal de Guima-
rães, na conferência de impren-
sa de apresentação do projeto, 

este ano, o projeto terá ainda o 
maior ligação ao território tendo 
o toque como tema principal 
do evento. O vereador utilizou 
um termo em inglês “in.touch” 
querendo dizer que a Bienal de 
Arte Têxtil Contemporânea vai 
“estar em contacto” com terri-
tório vimaranense, através da 
proximidade e diálogo com os 
artistas, empresas e produto-
res, conferindo que “só através 
de continuidade, consistência e 
coerência é possível afirmar um 
evento” e um território.

Tal como em edições anterio-
res, o evento terá residências 
artísticas, performances e 
workshops. O ciclo Textile Talks 
também está de volta e aconte-
ce no dia 08 de setembro, das 
10h00 às 18h00, no Auditório do 
Palácio Vila Flor.

O Contextile Pass está à venda 
nas bilheteiras do CIAJG, do 
CCVF, da Loja Oficina e online 
em bol.pt. •

nais para apresentar e discutir 
os últimos desenvolvimentos 
científicos e as suas aplicações 
efetivas, para avaliar o impac-
to destas abordagens e para 
facilitar a transferência de tec-
nologia”, refere a organização.

Os dois eventos contam com 

cerca de 200 especialistas 
provenientes de mais de 20 
países, tais como os Portugal, 
Brasil, Espanha, Dinamarca, 
Reino Unido, Sri Lanka, Suíça, 
Suécia, República Checa, Irlan-
da, Índia, EUA, Itália, França, 
Alemanha entre outros. •

© Direitos Reservados
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É um dos espetáculos da programação proposta pelo "O Verão é na Penha" 
organizado pela Irmandade da Penha e da Câmara Municipal de Guimarães 
como forma de dinamização e atratividade da estância turística.

Sofia Escobar com a 
Orquestra de Guimarães 
na montanha da Penha

É já esta sexta-feira, dia 06 
de setembro que o “O Verão 
é na Penha” junta dois nomes 
incónicos da música e de Gui-
marães. Sofia Escobar junta-se 
à Orquestra de Guimarães para 
juntos apresentarem um espe-
táculo especial e único para a 
ocasião.

A edição deste ano da ini-
ciativa “O Verão é na Penha”, 
que termina este domingo, 
dia 08 de setembro com a 
Peregrinação à Penha, tinha 
como objetivo “diversificar a 
oferta cultural, tanto ao nível 
das opções como dos locais de 
realização, contribuindo para a 

consolidação da afirmação da 
Penha e de Guimarães enquan-
to concelho preponderante ao 
nível cultural”, tal como desta-
cou a Irmandade da Penha na 
apresentação do projeto.

“Trata-se de uma proposta 
arrojada, com um programa 
variado, vasto e diversificado 
pois a Penha é um local diver-
so e com diversos públicos”, 
explicou Rui Vítor Costa, diri-
gente da Irmandade da Penha, 
realçando a intenção de “di-
versificar e alargar aquilo que 
a Penha tem para nos oferecer 
do ponto de vista cultural”.

Paulo Lopes Silva, vereador 

da Cultura e Turismo, destacou 
que “a natureza e a cultura dão 
força ao ativo estratégico que 
a Penha representa”. Para além 
de ser “o pulmão da cidade”, 
o seu “recato e retiro” fazem 
da Penha um ativo forte que 
“se insere na estratégia turís-
tica de Guimarães”. O autarca 
salientou ainda a importância 
turística da Penha enquanto 
elemento que confirma que 
Guimarães tem muito mais 
para oferecer a quem a visita 
do que o Centro Histórico ou o 
Monte Latito.

O concerto agendado para as 
21h00 é de acesso gratuito. •

131º Peregrinação sobe à 
montanha a 08 de setembro

O programa de uma das maio-
res manifestações religiosas do 
concelho de Guimarães, a Pere-
grinação à Penha, marcada para 
o dia 08 de setembro, começou 
no domingo, dia 01 de setembro 
com as atividades religiosas de 
preparação.
A 131.ª Peregrinação Arciprestal 
à Penha, sob o lema “Com Maria, 
Mãe da Eucaristia, Peregrinos da 
esperança”, será presidida por D. 
Delfim Gomes, Bispo Auxiliar de 
Braga.
Apesar da peregrinação estar 
marcada apenas para dia 08 
de setembro, as cerimónias 
religiosas de prepração come-
çaram já no domingo, dia 01 de 
setembro,  com a recitação do 
terço, seguindo-se a celebração 
da eucaristia no Santuário da 
Penha.
No final da consagração, a 
imagem de Nossa Senhora da 
Penha desceu até à cidade de 
Guimarães, permanecendo até 
ao dia 07 de setembro na igreja 
de São Pedro de Azurém.
No decurso da semana, de 02 
a 06 de setembro, as novenas 
de preparação, seguidas de 
eucaristia, serão na Igreja de 
São Pedro de Azurém às 21h00, 
com exceção de sexta-feira, dia 
06 de serembro, que serão às 
18h00.
No sábado, dia 07 de setembro,  
será celebrada uma eucaristia 
na Igreja de São Pedro de 
Azurém, às 18h00, seguindo-se 
o envio da imagem de Nossa 
Senhora da Penha para a Basí-
lica de São Pedro, no Toural. Às 
21h30, realiza-se a procissão de 
velas até à Igreja da Colegiada 
de Nossa Senhora da Oliveira.
No dia da Peregrinação à Penha, 
08 de setembro, está agendada 

uma eucaristia no Santuário da 
Penha às 08h00. A peregrinação 
à Penha será acompanhada por 
fanfarras e escuteiros e percor-
rerá a freguesia da Costa, rumo 
ao Santuário da Penha, com 
chegada prevista para as 11h00, 
onde a essa hora será celebrada 
a eucaristia campal da pere-
grinação, presidida D. Delfim 
Gomes, Bispo Auxiliar de Braga. 
À tarde, pelas 15h00, no Largo 
da Comissão, está previsto um 
espetáculo musical com a par-
ticipação do Grupo Folclórico de 
São Torcato e de José Fernandes 
e Andreia Rodrigues.
Conheça o programa completo 
da 131ª Peregrinação à Penha
02 a 05 de setembro- 21h00- 
Igreja de São Pedro de Azurém
Novena – Terço e Eucaristia
06 de setembro-18h00-Igreja 
São Pedro de Azurém
Novena – Terço e Eucaristia
07 de setembro
18h00: Eucaristia e envio da 
Imagem para a Basílica de São 
Pedro
21h30: Procissão de Velas da 
Basílica de São Pedro para a 
Colegiada de Nossa Senhora da 
Oliveira
08 de setembro
08h00: Eucaristia (Recinto do 
Santuário)
08h15: Saída da Peregrinação 
(Colegiada de Nossa Senhora da 
Oliveira)
11h00: Eucaristia da Peregrina-
ção no recinto do Santuário da 
Penha presidida por Sua Exª. 
Revª. D. Delfim Gomes, Bispo 
Auxiliar de Braga
15h00: Espetáculo Musical com 
a atuação do Grupo Folclórico de 
São Torcato e de José Fernandes 
e Andreia Rodrigues (Largo da 
Comissão). •

©  Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

Está a pensar subir à Penha? Teleférico tem 
novo horário de funcionamento em setembro

©  Paco Navarro / Sofia Escobar

A Turipenha, entidade que 
gere o funcionamento do te-
leférico de Guimarães, anun-
ciou a mudança de horário 
de funcionamento daquele 
equipamento para o mês de 
setembro.

Assim, entre o dia 03 a 06 de 
setembro, o Telef´rico estará 
em funcionamento das 10h00 

às 18h30, no dia 07 de setem-
bro das 10h00 às 20h00, dia 
08 das 08h00 às 18h45, no 
dia 09 estará ancerrado e, 
entre 10 a 30 setembro, esta-
rá aberto das 10h00 às 18h30.

Na nota enviada às reda-
ções, a Turipenha lembra que 
a bilheteira encerra 15 minu-
tos antes.

O Teleférico da Penha foi 
o primeiro a entrar em fun-
cionamento em Portugal, 
em 11 de Março 1995, e faz o 
transporte entre a cidade de 
Guimarães e a Montanha da 
Penha, proporcionando uma 
viagem de 1.700 metros, ven-
cendo uma altitude de 400 
metros. •
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JCP avança com queixa 
contra Chega por 
“ataque à liberdade de 
expressão”

A JCP considera que este se trata 
de “um ato de ataque à liberdade 
de expressão” e vai apresentar 
queixa ao Ministério Público 
contra os responsáveis.
Em comunicado enviado ao Mais 
Guimarães, a JCP constata que a 
Comissão Nacional de Eleições 
declara que “a afixação de 
mensagens de propaganda em 
lugares ou espaços públicos, seja 
qual for o meio utilizado, é livre 
no sentido de não carecer de 
comunicação, nem depender de 

obtenção de licença camarária, 
salvo quando o meio utilizado 
exigir obras de construção 
civil, caso em que apenas estas 
estão sujeitas a licenciamento. 
De outro modo, estar-se-ia a 
sujeitar o exercício de um direito 
fundamental a um ato prévio e 
casuístico de licenciamento, o 
que poderia implicar o risco de a 
efetivação prática desse direito 
cair na disponibilidade dos ór-
gãos da Administração”.
A JCP reforça que a “propaganda 

política é um direito constitucio-
nalmente protegido”, como rea-
firmado pela Comissão Nacional 
de Eleições (CNE) e denuncia 
este ato como “uma tentativa 
de intimidação contra os direitos 
democráticos”.
A organização declara ainda que 
“não arredamos pé nem cede-
mos a intimidações que têm por 
objetivo subverter as conquistas 
da Revolução, a Constituição da 
República Portuguesa e os valo-
res de Abril”, remata. •

No domingo, dia 25 de agosto, a Juventude Comunista Portuguesa (JCP) 
procedeu à pintura de um mural político referente à Festa do Avante!, 
no Centro das Taipas. Como resposta, na quarta-feira seguinte, dia 28, a 
Concelhia do Chega de Guimarães restaurou o mesmo mural.

© Chega Guimarães

Acesso ao Adarve do Castelo 
reabriu na sexta-feira

Devido a obras de requalificação 
realizadas no âmbito do Plano 
de Recuperação e Resiliência, o 
acesso ao Adarve e à Torre de 
Menagem do Castelo têm esta-
do interditos.
A partir da passada sexta-feira, 
dia 30 de agosto, o acesso ao 
Adarve voltou a abrir ao público, 

no entanto o acesso à Torre de 
Menagem mantém-se encerra-
do.
O Castelo de Guimarães en-
contra-se aberto todos os dias, 
entre as 10h00 e as 18h00, 
sendo que a última entrada é às 
17h30. •

©  Direitos Reservados

Juntar arte e novas tecnologias? 
É possível e pode aprender na Meta Paisagem
A Meta Paisagem, uma extensão 
da plataforma Paisagem, vai 
realizar-se a 21 de setembro, 
na Garagem Avenida EAAD, das 
14h00 às 21h00.
O projeto Paisagem, uma plata-
forma dedicada à conexão entre 
arte, design e novas tecnologias, 
vai realizar no dia 21 de setem-
bro um conjunto de workshops 
dedicados à interseção entre 
arte, design e novas tecnologias 
emergentes como blockchain, 
NFTs e inteligência artificial.
O evento tem como objetivo 

“promover um ambiente imersivo 
de aprendizagem e experiências, 
onde vários artistas e criadores 
podem explorar as possibili-
dades digitais, conectando-se 
a novas formas de expressão 
e distribuição das suas obras”,  
como comunica a organização 
ao Mais Guimarães.
O evento, que contará com 
vários intervenientes da área 
como Julia Flamingo, Francisco 
Quintas, Marzia Braggion e Inês 
Bragança,  será repleto de vários 
workshops, exposições e discus-

sões sobre o futuro da arte e da 
economia criativa num mundo 
cada vez mais descentralizado e 
colaborativo.
No final, há ainda um momento 
de descontração para socializar 
que conta com a presença do DJ 
Nunothefalmon.
Os workshops são gratuitos mas 
carecem de inscrição.
O evento tem o apoio da DGAr-
tes, da Câmara de Guimarães e 
da Escola de Arquitectura, Artes 
e Design da Universidade do 
Minho. •

© Paisagem
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Carolina Vila-Chã é a primeira diretora da Escola Superior de Desporto, Bem-Estar e Sistemas Biomédicos (ESDBESB) do IPCA, em 
Guimarães, e tomou posse esta terça-feira, 03 de setembro.

Carolina Vila-Chã é a diretora da Escola 
Superior de Desporto do IPCA

Na tomada de posse que decorreu 
no Campus, a presidente do IPCA, 
a vimaranense Maria José Fer-
nandes, felicitou a nova diretora, 
confiante de que a Escola surge 
num momento em que as áreas 
do desporto e da saúde ganham 
um protagonismo renovado, tanto 
em termos de políticas públicas 
como de interesse social. “Estamos 
certos de que a Escola Superior de 
Desporto, Bem-Estar e Sistemas 
Biomédicos do IPCA se tornará um 
espaço de excelência, inovação e 
investigação, contribuindo para o 
desenvolvimento do conhecimento 
e para a formação de profissionais 
que farão a diferença na socieda-
de”.
Maria José Fernandes lembrou, ain-
da, que este será provavelmente o 
seu “último projeto estruturante, 
que nasce por uma vontade própria 
do IPCA de responder aquilo que a 
região precisa”, já que, até agora, 
não havia no distrito oferta de en-
sino superior na área do desporto.

A nova diretora assumiu o desafio 
de liderar uma Escola que promete 
ser um centro de referência na for-
mação de profissionais altamente 
qualificados. Na sua intervenção, 
Carolina Vila-Chã destacou a 
importância do “crescimento da 
instituição e do seu impacto na co-
munidade, agora através das áreas 
da atividade física, do desporto 
e do bem-estar, em que os mais 
recentes avanços tecnológicos 
serão um importante aliado na 
formação de profissionais cada vez 
mais qualificados, capazes de de-
senvolver e dinamizar intervenções 
com real impacto na comunidade 
e, mais importante, na qualidade 
de vida das pessoas”.
A Escola será também a primeira a 
arrancar fora do Campus do IPCA, 
pelo que a Diretora revelou que 
haverá um especial cuidado no 
acompanhamento dos estudantes 
para que se sintam integrados no 
espírito académico e no espírito do 
IPCA. •

© IPCA
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OObbiittuuáárriioo……  

Agência Funerária Passos, Lda. 
Rua D. João I, n.º 23 
4810-422 Guimarães 

 
t. 253 515 535 
www.funerariapassos.com 
 

 

CREIXOMIL 
 

Maria Goretti Lopes 
Pacheco Macedo 

 
Eucaristia do 14.º Ano 

 
7-set-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja de Creixomil. 

 
 

 

CREIXOMIL 
 

Adão de Oliveira 
Macedo 

 
Eucaristia do 2.º Ano 

 
7-set-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja de Creixomil. 

 
 
 

 

AZURÉM 
 

Manuel de Matos 
Macedo 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
7-set-2024 (sábado), às 18h00, 
na Basílica de São Torcato. 

 

 

SÃO TORCATO 
 

Domingos de Sousa 
 

Eucaristia do 4.º Ano 
 
8-set-2024 (domingo), às 10h30, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 
 
 

VERMIL 
 

José Gonçalves 
da Silva 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
8-set-2024 (domingo), às 11h00, 
na Igreja de Vermil. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

José António 
Fernandes 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
7-set-2024 (sábado), às 18h00, 
na Igreja Matriz de Caldelas. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

Jorge António 
Fernandes de Sousa 
 

Eucaristia do 2.º Ano 
 
7-set-2024 (sábado), às 18h00, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

PONTE 
 

José da Silva 
Rocha 

 
Eucaristia do 1.º Ano 

 
7-set-2024 (sábado), às 18h00, 
na Igreja Matriz de Caldelas. 

 
 

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

Paula Alexandra de Castro Magalhães dos Santos, Notária, certifica para efeitos de 

publicação, que por escritura de hoje, exarada a folhas 73 e seguintes do livro de notas 

para escrituras diversas 275-E, do Cartório Notarial a seu cargo: 

 Lígia da Luz Freitas Marques de Carvalho, divorciada, natural da freguesia 

de Guimarães (São Sebastião), concelho de Guimarães, residente na Rua Bernardino 

Jordão, número 678, bloco cinco, quarto esquerdo, freguesia de Costa, concelho de 

Guimarães, portadora do cartão de cidadão número 03724455 8zy1, válido até 

16/11/2030, emitido pela República Portuguesa, NIF 132830647, declarou: 

Que é dona e legítima possuidora, com exclusão de outrem, do seguinte imóvel: 

Prédio rústico, denominado “Campo da Vinha”, composto de terreno de mato com 

mil e quinhentos metros quadrados, sito no Lugar da Boavista, freguesia de Ponte, 

concelho de Guimarães, descrito na Conservatória do Registo Predial de Guimarães 

sob o número mil duzentos e vinte e quatro, e inscrito na respetiva matriz predial 

rústica sob o artigo 743, com o valor patrimonial tributário de 240,00€. Que este 

prédio está registado na dita Conservatória, em comum, da seguinte forma: 

Quanto a mil cento e dezassete, mil novecentos e quarenta e quatro avos, pela 

inscrição da apresentação quarenta e oito, de nove de Maio de mil novecentos e 

noventa e seis, a favor da aqui requerente, Lígia da Luz Freitas Marques de Carvalho.

Quanto a dois sextos (seiscentos e quarenta e oito mil novecentos e quarenta 

e quatro avos), pela inscrição da apresentação seis, de vinte e um de Janeiro de mil 

novecentos e trinta e oito, a favor de António Augusto Meireles Ribeiro de Freitas, 

casado com Sofia de Miranda Ribeiro de Freitas, residentes que foram na Rua de Lindo 

Vale, número 427, no Porto, e Elvira Augusta de Meireles Freitas, casada com Manuel 

José da Cunha Brito, residentes que foram na Rua do Breyner, número 6, no Porto.

E quanto a cento e quarenta e cinco mil novecentos e quarenta e quatro avos, pela 

inscrição da apresentação sessenta e dois, de seis de Janeiro de mil novecentos e 

noventa e cinco, a favor da mãe da aqui requerente, Lígia Gorjão Freitas, que também 

usava e era conhecida por Lígia Augusta Gorjão de Freitas, casada com Luís Marques 

de Carvalho sob o regime de comunhão de geral, ambos já falecidos, residentes que 

foram no Lugar da Boavista, freguesia de Ponte, concelho de Guimarães, conforme 

verifiquei através de consulta da certidão de assento de óbito da referida titular inscrita 

a que acedi na presente data em civilonline.pt através do código de acesso 0760-3816-

8498, da qual consta que a mesma faleceu a catorze de Julho de dois mil e seis, já no 

estado de viúva do referido Luís de Carvalho. Encontrando-se os restantes trinta 

e quatro mil novecentos e quarenta e quatro avos do prédio sem qualquer inscrição 

em vigor. 

Que o dito imóvel se encontra inscrito na respectiva matriz em nome de Manuel 

Nunes Fernandes.  

Que, todavia, a requerente não é detentora de qualquer título formal com intervenção 

dos titulares inscritos, mas declara-se dona e legítima possuidora do mesmo, em 

virtude de o dito prédio ter vindo à posse dela outorgante, quanto aos oitocentos e 

vinte e sete mil novecentos e quarenta e quatro avos que não estão registados a seu 

favor, por ter adquirido por doação verbal que lhe fizeram os seus pais, os aludidos 

Lígia Gorjão Freitas e Luís Marques de Carvalho, quando a mesma ainda era solteira, 

maior, em dia e mês que não pode precisar do ano de mil novecentos e setenta e sete.

Que desconhece por que modo os seus referidos pais Lígia Gorjão Freitas e Luís 

Marques de Carvalho haviam adquirido a parte restante do prédio que não se encontra 

registada em nome dos mesmos, nomeadamente, dos restantes titulares inscritos. 

Que não existem títulos formais que legitimem a posse do referido imóvel desde 

aqueles titulares inscritos, acima identificados, apesar das inúmeras buscas efetuadas 

pela justificante para os localizar. Que, não obstante isso, a justificante está na posse, 

uso e fruição do referido imóvel, o qual se encontra devidamente murado, possuindo 

um portão de acesso cuja chave se encontra na posse da mesma, cultivando, 

gozando de todas as utilidades por ele proporcionadas, com ânimo de quem exerce 

direito próprio, sendo reconhecida como sua dona por toda a gente, fazendo-o de 

boa-fé, por ignorar lesar direito alheio, pacificamente porque sem violência, continua e 

publicamente, à vista e com o conhecimento de todos e sem oposição de ninguém e 

tudo isto por lapso de tempo superior a vinte anos. 

Posse que vem exercendo sem lesar direito alheio, à vista e com conhecimento de 

toda a gente, sem oposição de ninguém, com ânimo de quem exercita direito próprio, 

sendo assim tal posse uma posse pública, pacífica, ininterrupta e de boa fé, praticando 

em relação ao prédio todos os actos de ocupação, conservação, actos esses próprios 

de única e verdadeira proprietária. 

Que dadas as enunciadas características de tal posse, adquiriu o identificado prédio 

por usucapião, título este que, pela sua natureza, não é susceptível de ser comprovado 

pelos meios normais.  

Assim, e por este meio, são avisados quaisquer interessados para impugnar em 

juízo durante o prazo de trinta dias, a contar da publicação deste extracto, o direito 

justificado, nos termos do disposto no artigo 101.º, do Código do Notariado. E s t á 

conforme o original. 

Cartório Notarial sito na Avenida D. João IV, Edifício Vila Verde, número 612 E, freguesia 

de Urgezes, concelho de Guimarães, em nove de Agosto de dois mil e vinte e quatro. 

 A Notária,   

Foi emitida Factura/Recibo.

Conta registada sob o n.º 2/2024FAC001/   

Mais Guimarães, O Jornal ed. 466 04 de setembro 2024

EXTRACTO

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariapassos
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Goleada em Mostar coloca Vitória 
na fase de Liga Conferência
O Vitória SC venceu, na noite de quinta-feira, 29 de agosto, a formação do Mostar, na Bósnia e Herzegovina, por 0-4. Conquistadores 
tornam-se a primeira equipa portuguesa a alcançar esta fase da prova europeia

Na soma das duas partidas 
disputadas no play-off da Liga 
Conferência, os Conquistado-
res venceram por 7-0.

Os golos vitorianos foram 
apontados por Manu, na con-
versão de uma grande penali-
dade. Nuno Santos fez os 2-0, 
aos 42 minutos, e Nelson Oli-
veira o 3-0 ainda na primeira 
parte. Gustavo marcou o pri-
meiro pelo Vitória, aos 71 mi-
nutos. 

Antes do Play-off, oc conquis-
tadores afastaram nas elimina-
tórias, o Floriana, de Malta, e o 
Zurique, da Suiça.

Vitória começa 
o trajeto na Liga 
Conferência 
frente ao Celje 
em Guimarães

As datas das jornadas da 
competição europeia já são co-
nhecidas. Conquistadores ter-
minam a etapa regular com a 
receção à Fiorentina.

O clube do rei é a primeira 
equipa portuguesa a marcar 
presença na Liga Conferência 
e já conhece os dias em que 
decorrerão as jornadas da fase 
regular da prova.

O primeiro duelo será o reen-

contro com o Celje, da Eslo-
vénia, às 15h30 do dia 02 de 
outubro. Na segunda partida, 
o Vitória viaja até á Suécia 
para defrontar o Djugardens às 
17h45 do dia 24 de outubro.

No terceiro jogo, os coman-
dados por Rui Borges recebem 
o Mlada Boleslav, da Chéquia, 
a 07 de novembro, a partir das 
20h00. Os conquistadores têm 
a maior viagem da presen-
te etapa na quarta jornada, 
quando se deslocarem até ao 
Cazaquistão para encontrar o 
Astana no dia 28 de novembro, 
pelas 15h30.

Ao quinto jogo o Vitória volta 
a jogar fora de casa, na Suiça, 
frente ao St. Gallen. A patida 
está marcada para o dia 12 de 
dezembro, pelas 20h00. O úl-
timo encontro da etapa regu-
lar será frente à Fiorentina no 
estádio D. Afonso Henriques a 
19 de dezembro, a partir das 
20h00.

António Miguel 
Cardoso e o 
sorteio: “Vamos 
disputar todos 
os jogos para 
passar à fase 
seguinte”

O presidente do Vitória rea-
giu ao sorteio da Liga Confe-
rência à chegada ao aeroporto 
Francisco Sá Carneiro.

Depois de carimbar o passa-
porte para a competição euro-
peia, os conquistadores che-
garam a Portugal na tarde de 
sexta-feira, dia 31 de agosto.

O dirigente vitoriano afirmou 
estar “satisfeito e contentes 
por termos passado à fase de 
liga da UEFA Conference Lea-
gue. É um orgulho para o Vitó-
ria. Já sabíamos que tínhamos 
de jogar com as seis equipas 
que nos calhassem no sorteio. 
Será difícil, mas temos muita 
vontade.”

O presidente do emblema 
da cidade berço afirma que o 
Vitória vai “disputar todos os 
jogos com o objetivo de pas-
sar à fase seguinte, mas com 
respeito por todas as equipas. 
Sabemos que é uma competi-
ção diferente, com três jogos 
fora e três jogos em casa. Te-
mos deslocações longe que 
podem ser complicadas na 
altura do inverno, mas esta-
mos cá para isso, para lutar 
e para ganhar todos os jogos. 
Confesso que sou muito tra-
dicional e estou habituado e 
sempre gostei dos modelos 
antigos, mas pode ser que 
este novo modelo funcione. 
Vamos tentar e experimentar 
e espero que corra bem. •

© Vitória SC

© Vitória SC
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Vitória SC: Definidos os quadros técnicos 
dos escalões de formação

Vitória bate Famalicão 
com golo ao cair do pano
Os conquistadores venceram por 2-1 na receção ao Famalicão com o golo da vitória 
a surgir para lá dos 90 minutos.

A formação liderada por Rui 
Borges chegou à vantagem 
logo ao oitavo minuto de jogo 
com um tiro certeiro de Kaio 
César, que respondeu com efi-
cácia ao passe de Nélson Oli-
veira.

Os famalicenses responde-
ram aos 17 minutos através do 

golo do empate marcado por 
Sorriso, levando os forasteiros 
para o intervalo em igualdade 
no marcador.

O Vitória não queria voltar a 
perder pontos para o campeo-
nato e o golo decisivo do triun-
fo preto e branco chegou aos 
91 minutos, por intermédio de 

Tomás Handel.
No próximo fim de semana, o 

campeonato fará uma pequena 
pausa para jogos das seleções. 
Os vitorianos regressam aos 
relvados com o dérbi do minho 
diante do Braga no dia 15 de 
setembro, a partir das 20h30, 
no Estádio Municipal de Braga. 

O futebol de base arrancou 
com os trabalhos para na nova 
época nesta segunda-feira, dia 
02 de setembro, e conta com 
várias caras conhecidas nos 
comandos técnicos.

As equipas técnicas dos esca-
lões de Sub-14 até aos Sub-9, 
são constituidas da seguinte 
forma:

Sub-14: Treinador 
Paulo Ferreira

Treinador adjunto – João An-
tunes, Treinador guarda-redes 
– Jorge La Roque, DAO – Pedro 
Fernandes e Bruno Simões

Sub-13: Treinador 
João Silva

Treinador adjunto – Estéfa-
no Teixeira, Treinador guarda-
-redes – Pedro Ribeiro, DAO 
– Bernardo Cardoso e Gonçalo 
Cunha

 Sub-12: Treinador 
Francisco Oliveira

Treinador adjunto – João Vila-
ça, Treinador adjunto – Pedro 
Fernandes, Treinador adjunto 
– João Pereira, Treinador guar-
da-redes – Paulo Ribeiro, DAO 
– Vítor Sampaio

Sub-11: Treinador 
Estéfano Teixeira

Treinador adjunto – João An-
tunes, Treinador adjunto – 

Bernardo Cardoso, Treinador 
adjunto – Eduardo Oliveira, 
Treinador guarda-redes – Pau-
lo Ribeiro

Sub-10: Treinador
Hélder Silva
Treinador adjunto – Alexandre 

Antunes, Treinador adjunto – 
Nuno Mendes, Treinador guar-
da-redes – Sérgio Vieira

 

Sub-9: Treinador 
Romão Alves
Treinador adjunto – Hélder 

Lopes, Treinador adjunto – Di-
nis Dias, Treinador guarda-re-
des – André Freitas. •

Rui Borges: “Dedico a vitória 
aos adeptos”

Após o triunfo diante do Fama-
licão, o técnico vitoriano admite 
que o golo que garantiu a vitó-
ria foi "um momento de felici-
dade".
Somaram-se nove jogos desde 
o início das competições euro-
peias e do campeonato nacio-
nal e com a paragem para as 
seleções, o Vitória pode, em-
bora por instantes, respirar de 
alívio. Segundo Rui Borges, a 
receção ao Famalicão marcou 
o final um período “intenso”.  “A 
paragem ajuda, sem dúvida. Foi 
um mês intenso. Não temos 

tido folgas ou treinos aquisiti-
vos, mas o comportamento da 
equipa tem sido excecional”, 
assume o treinador no fim do 
jogo.
A vitória, conseguida com go-
los de Kaio César e de Tomás 
Händel aos 90+1′, fizeram as 
delícias da casa aos mais de 
20.000 adeptos que se deslo-
caram até ao Estádio D. Afonso 
Henriques. “Dedico a vitória a 
todos os adeptos que se fize-
ram comparecer em grande 
massa”, disse Rui Borges. •

© Vitória SC

© Vitória SC

© Vitória SC

© Vitória SC
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SAD vitoriana divulga os contornos do Mercado de Verão

Mangas a caminho do 
Spartak de Moscovo por 
dois milhões de euros
Em cima da mesa estará um contrato de duas épocas a troca de dois milhões de 
euros. Extremo-esquerdo de 26 anos estará a caminho da Rússia. 

O negócio está fechado, avan-
ça a Imprensa Desportiva, e Ri-
cardo Mangas, uma das peças 
mais importantes da equipa 
do Vitória neste início de épo-
ca, estará mesmo a caminho 
da Rússia.A contratação de 
Ricardo Mangas, ao Boavista, 
no verão de 2023, custou 900 
mil euros ao Vitória. O Boavista 
garantiu, na altura, 20 por cen-
to das mais valias num negócio 
futuro.
Desconhecem-se, até ao mo-
mento, outros pormenores 
acerca deste negócio entre o 
Vitória e o Spartak de Mosco-
vo.Nesta época, o esquerdino, 
que tinha contrato com os con-
quistadores até junho de 2026, 
fez quatro golos e uma assis-
tência em dez jogos oficiais 
disputados, para o Campeona-
to e Liga Conferência.
A administração da SAD do Vitó-
ria terá rejeitado propostas pelo 
jogador de 26 anos, do Pafos, do 
Chipre e do Basaksehir, da Tur-
quia.
Natural de Olhão Mangas fez a 
sua formação no Benfica, pas-
sou pelo Tondela, Mirandela, na 
época treinado por Rui Borges 
em 2017/18, Aves e também o 
Bordéus. •

Encerrado em Portugal o mer-
cado de transferências do ve-
rão de 2024, a Vitória Sport 
Clube, Futebol SAD divulgou 
no site oficial, os valores en-
volvidos nas entradas, saídas 
e novos contratos profissio-
nais com atletas.
Conforme noticiado aquando 
sa saída do jogador, confirma-
-se que a saída de Jota Silva 
assinou para o Nottingham 
Forest rendeu sete milhões de 
euros aos cofres vitorianos, e 
que a SAD garantiu mais cinco 
milhões de euros mediante re-
sultados e 20% de mais valias 
numa futura transferência.
Quanto a saídas, destaque 
para André Silva, cuja trans-
ferência definitiva para o São 
Paulo, do Brasil, rendeu 3,5 
milhões e com 500 mil em va-
riáveis. O jogador, no negócio, 
abdicou da quantia de 320 mil 
euros. O VSC assegurou 20% 
das mais valias de uma futura 
venda do jogador.

Matheus Índio foi transferido 
em definitivo por 300 mil eu-
ros, reservando o Vitória di-
reito a 25% de futura venda; 
Afonso Freitas foi alvo de ce-
dência definitiva de 50% dos 
direitos económicos, e Adrián 
Butzke e Rafa Oliveira empres-
tados sem opção de compra. 
Já Tounkara foi alvo de cedên-
cia definitiva de 50% dos di-
reitos económicos com direito 
de preferência e André André 
saíu do clube após o final de 
contrato.
Quanto a entradas, destaque 
para Kaio César, cujo emprés-
timo teve uma taxa de 300 mil 
e o Vitória ficou com opção 
de compra de 60% por 1,5 mi-
lhões.
Marco Cruz por transferência 
definitiva a custo zero de 70% 
dos direitos económicos, Jesús 
Ramírez com transferência de-
finitiva de 50% dos direitos 
económicos por 660 mil euros 
com opção de compra de mais 

30%, Óscar Rivas com trans-
ferência definitiva de 90% dos 
direitos económicos por 85 mil 
euros, José Bica, com transfe-
rência definitiva de 50% direi-
tos económicos por 300 mil 
com opção de compra de mais 
40%, e Gustavo Silva com 
transferência definitiva de 
50% dos direitos económicos 
por 500 mil euros com opção 
de compra de mais 30%.
O Vitória garantiu Samu, João 
M. Mendes e Jota Oliveira como 
jogadores livres.

EQUIPA B
Já para a Equipa B deram-se as 
entradas de Rica Rocha, Mar-
tim Coxixo, Gui Cardoso, Ma-
thias Tepe, Rodrigo Geraldo, 
Gonçalo Braga, que eram jo-
gadores livres. Ainda de Pedro 
Marques, emprestado a custo 
zero com opção de compra de 
80% dos direitos económicos 

por 300 mil euros.
Já quanto a saídas da Equipa 
B,  Bito, Tomás Vilela, Rui Cor-
reia e Sander Lemes revoga-
ram os contratos. De Ronaldo 
Lumungo foram cedidos 50% 
dos direitos económicos com 
direito de preferência e cláu-
sula de opção de recompra de 
mais 30% dos direitos econó-
micos. Gonçalo Nogueira, Ni 
Rodrigues,  João Pedro, Rodri-
go Cunha, Tiago Daniel Silva 
foram emprestados sem op-
ção de compra.
Mutombo, Jota Pereira e Tiago 
Gonçalves sairam em final de 
contrato.

JUNIORES
Na formação de juniores de-
ram-se as entradas de Rodrigo 
Neto e Kevin Makinde, jogado-
res que estavam livres. Nuno 
Correia revogou o seu contra-
to com o VSC.

Já quanto a renovações, Mi-
guel Nogueira, Gonçalo No-
gueira, Rodrigo Duarte e Ri-
cardo Ribeiro renovaram até 
2028. Dieu Merci renovou até 
2027, Jefferson até 2026 e João 
Fernandes até 2025.

CONTRATOS 
PROFISSIONAIS
Nos primeiros contratos pro-
fissionais, o Vitória rubricou 
contratos válidos até 2017 
com João Sampaio (sub-19), 
Santiago Verdi (sub-19), José 
Sacramento (sub-17), Gonçalo 
Peixoto (sub-17) e Rodrigo Ve-
nâncio (sub-17).
A SAD vitoriana anuncia que, 
caso se verifiquem mais saí-
das de atletas ou renovações 
de contrato até ao final des-
te mês (setembro), a Vitória 
Sport Clube, Futebol SAD in-
formará oportunamente.” •

Leonardo Buta é o novo 
reforço do Moreirense

O lateral esquerdo de 22 anos 
foi anunciando esta segun-
da-feira como o novo reforço 
dos cónegos antes do fecho do 
mercado.
O internacional português, que 
jogava em Itália, rescindiu con-
trato com a Udinese e assina 
pelo Moreirense até 2026. O 
jogador volta aos palcos por-
tugueses pouco tempo depois 
de sair do Gil Vicente, a título de 

empréstimo da Udinese.
Leonardo Buta já estará a ca-
minho de Moreira de Cónegos, 
devendo começar a integrar 
os treinos do Moreirense esta 
quarta-feira ao comando de 
César Peixoto.
O jogador natural de Águeda, 
fez a sua estreia no Sporting 
de Braga, clube onde con-
cluiu a sua formação na época 
2021/2022. •

© Vitória SC
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Rodrigo Duarte reforça ligação 
com Vitória SC até 2028
A representar o clube do Rei há dez anos, o jogador mostra-se feliz por poder prolongar esta ligação ao clube do seu coração.

O jovem de 18 anos, natural de 
Guimarães, reforçará o Vitória SC 
por mais quatro anos. A vestir a 
camisola do Rei há dez anos, o 
jogador começou o seu percurso 
na formação do clube, do qual é 
sócio desde que nasceu. “São já 
dez anos no clube do meu cora-
ção e é um orgulho sentir que a 
direção entende que mereço con-
tinuar. Tenho procurado justificar 
a confiança já demonstrada no 
passado quando assinei o meu 
primeiro contrato profissional e 
é minha intenção trabalhar cada 
vez mais e melhor”, reflete Rodri-
go.

O jogador acrescenta o “orgu-
lho” que sente e que provoca 
nos outros. “O meu pai é sócio 
há muitos anos, aliás, foi ele que 
me incutiu este amor pelo clube. 
Assim que nasci, ele colocou-me 
logo a sócio e, mais tarde, levava-
-me aos jogos todos em casa e a 

alguns fora”, explica.
O extremo assume que a sua fa-

mília também é exigente. “Quan-
do perco um jogo ou jogo mal, 
a minha família fica chateada e 
‘vem para cima de mim’ (risos)”.

Embora com idade de sub-19, 
Rodrigo Duarte tem marcado 
presença em várias convocató-
rias em escalões acima. Tal como 
aconteceu o ano passado, esta 
temporada o jovem foi chamado 
a representar a equipa B do Vitó-
ria SC. Para o jogador, a partici-
pação no Campeonato de Portu-
gal é “uma prova com jogadores 
muito experientes e temos de 
amadurecer e ser também mais 
homenzinhos”.

O vimaranense vai ainda repre-
sentar a Seleção de Sub-19, onde 
irá disputar, entre os dias 05 e 10 
de setembro, o Torneio Interna-
cional Stevan Vilotic Cele 2024, 
na Sérvia. •

©  Vitória SC

O extremo espanhol avança 
para a segunda época de rei 
ao peito. Depois de ter sido 
peça importante no plantel 
orientado por Miguel Miranda 
no ano passado, Ferrán 
Ventura continua e afirma 
que “acho que vai ser uma 
época importante a nível 
individual e coletivo. Acho 
que é um bom momento para 
que possamos fazer as coisas 
ainda melhores do que no ano 
passado e tentar alcançar os 
objetivos.”
O atleta espanhol 
complementa que “a ambição 
é contínua. No último ano 
já tínhamos ambição e 
este ano precisamos de ver 
como vamos encarar a nova 
época quando estivermos a 

trabalhar juntos.”
Feliz a viver no berço, o 
extremo disse que “é uma 
cidade muito bonita e 
acolhedora e acompanha-
nos muito. É importante 
sentir esse calor dos adeptos 
seja na rua e até mesmo nas 
redes sociais. Sabemos que 
se importam com aquilo que 
fazemos e isso é muito bom 
para nós.”
Ferrán Ventura acrescentou 
que será importante que os 
antigos jogadores consigam 
“ajuda os que chegarem 
agora para que se integrem o 
mais rápido possível de forma 
que sejamos um bom grupo 
e para que consigamos fazer 

um bom trabalho.”. •

Ferrán Ventura continua 
na formação vitoriana mais 
uma temporada

©  Vitória SC

Inês Lopes e Isaura Machado reforçam o 
futebol feminino vitoriano

As atletas reforçam as opções 
de Ivo Roque no ataque à nova 
temporada.

Inês Lopes, atacante de 20 
anos, chega a Guimarães depois 
de representar o SC Braga nos úl-
timos quatro anos. A atleta vestiu 
ainda a camisola do CD Lousado, 
Ribeirão FC e ADJ Mouquim.

Preparada para subir ao relvado 
de rei ao peito, Inês Lopes ficou 
“feliz porque acabou por chegar 
uma proposta e acabou por se 
concretizar. Estava interessada 
em jogar aqui e em representar o 
Vitória”, referiu ao clube. A avan-
çada admitiu que está “a gostar 
muito destes primeiros dias. O 
ambiente no grupo é positivo, 
as condições são boas e nota-se 
que toda a gente está disposta a 
trabalhar e para ajudar. Há atle-
tas com experiência e outras que 
ainda estão a aprender e essa 
mistura é sempre boa.”

“Ansiosa pelo regresso à com-
petição”, a conquistadora quer, 
acima de tudo, “ajudar a equipa 
e representar bem o Vitória. Sou 
uma jogadora com bom remate e 
quero fazer muitos golos. Tenho 
velocidade e força e quero ajudar 
a equipa a ganhar e a sobressair 
com golos”, acrescentou.

Já Isaura Machado tem 22 anos 
e iniciou a carreira na ACRD Arse-
nal de Crespos, passando pelos 
escalões de formação do Movi-
mento Juventude da Póvoa e do 

SC Braga, antes de chegar à equi-
pa principal do Varzim SC, onde 
jogou na Liga BPI.

A nova contratação do Vitó-
ria SC conhece bem a II Divisão, 
onde competiu nas últimas duas 
épocas e está determinada a con-
tribuir para a subida do Vitória ao 
principal escalão do futebol por-
tuguês.A jogadora descreve-se 
como uma jogadora de equipa, 
focada em assistências e na lei-
tura de jogo, destacando-se pelo 
seu espírito coletivo. “Estou aqui 
para trabalhar e prometo dar tudo 

pelo Vitória. Acho que me destaco 
pelos meus passes e a leitura de 
jogo é um dos meus pontos for-
tes”, afirma.

Sobre as suas primeiras impres-
sões, a jovem sente-se entusias-
mada com o projeto do Vitória e 
acredita que a competitividade 
interna da equipa, composta por 
muitas boas jogadoras, será um 
fator importante num campeo-
nato que espera ser “muito com-
petitivo. Estou aqui para trabalhar 
e prometo dar tudo pelo Vitória”, 
conclui.

©  Vitória SC
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Moreirense empata a uma 
bola na receção ao Benfica
Os cónegos empataram com os encarnados por 1-1 com os dois golos a 
surgirem na reta final do encontro.

A partida começou com uma 
ameaça encarnada logo no pri-
meiro minuto com um remate 
de media distância perigoso de 
Kokcu. O médio turco recuperou 
a bola na zona defensiva do Mo-
reirense e rematou por cima da 
baliza de Kewin Silva.

Os cónegos cresciam através 
do contra-ataque e tiveram a 
primeira oportunidade à passa-
gem dos nove minutos por in-
termédio de um remate de Mad-
son Monteiro, que terminou nas 
mãos de Trubin.

O Moreirense continuou a tra-
var os ataques do Benfica e até 
chegou à vantagem perto do in-
tervalo, mas o golo foi invalidado 
após revisão do VAR.

Na segunda parte, Pavlidis re-
matou forte para a baliza verde 
e branca aos 51 minutos mas o 
guardião do clube local levou a 
melhor.

Em mais um contra-ataque, o 
Moreirense chegou a vantagem 
aos 84 minutos, através de um 
golo de Ofori.

A partida caminhava para o fi-
nal e o Benfica empatou o jogo 
através de uma grande penali-
dade marcada por Marcos Leo-
nardo.

Os cónegos regressam aos rel-
vados com a deslocação ao ter-
reno do Casa Pia na próxima jor-
nada, marcada para o dia 15 de 
setembro. •

O treinador dos cónegos teceu 
muitas críticas à arbitragem 
no final da partida diante do 
Benfica.
Na análise ao jogo, César 
Peixoto expressou que 
“merecíamos a vitória. Não 
é um resultado justo para 
nós apesar de o Benfica ter 
mais bola. Conseguiram-
nos anular um golo, que 
para mim é muito duvidoso 
e também um penálti muito 
duvidoso. Não sou muito de 
falar de arbitragem mas foi 
claramente uma questão aqui 
de que não nos deixaram 
ganhar. Tem de haver mais 
respeito pelo Moreirense.”
Em relação à sua formação, 
o treinador dos axadrezados 
parabenizou os seus 
jogadores pela exibição: 
“Os nosso jogadores estão 
de parabéns, cumpriram 
com rigor o que planeámos 

e sentiram que não nos 
deixaram ganhar. Tiveram um 
carácter fantástico e tenho 
um orgulho enorme em ser 
treinador deles.”
O empate em casa frente a um 
dos candidatos ao título “sabe 
a pouco” ao Moreirense deu 
conta o treinador: “O Benfica 
teve mais domínio, mas 
estivemos bem organizados e 
a aproveitar os espaços.”
Os cónegos estão “no 
caminho certo” acredita 
César Peixoto. Contudo, 
sabe “das dificuldades que 
vamos ter ao longo do 
campeonato. Queríamos ter 
bola e dominar, mas, contra 
os ‘grandes’, é mais difícil. Os 
meus jogadores cumprem os 
planos de jogo e são muito 
abnegados. Estou satisfeito, 
mas, como treinador, quero 

sempre mais.” •

César Peixoto: “Não nos 
deixaram ganhar”

©  Moreirense FC

O Brito conheceu o sabor da 
vitória pela primeira vez nesta 
temporada, ao bater o União de 
Paredes por duas bolas a zero. 
O destaque foi para Roger que 
bisou na partida com um golo 
na primeira e outro na segunda 
parte. Os comandados por André 
Anastácio voltam a jogar no dia 
08 de setembro frente ao Maia 
Lidador, a contar para a Taça de 
Portugal.

O Vitória B continua sem ven-
cer no Campeonato de Portu-
gal mas conquistou o primeiro 
ponto da época, na receção ao 
Atlético dos Arcos, com um em-
pate 1-1. Alberto marcou para 
os conquistadores no segundo 
tempo. O clube do rei regressam 
à competição a 15 de setembro 
com a deslocação ao reduto do 
Dumiense.

O Pevidém voltou a perder no 
campeonato, diante do Joane, 
por 2-1. O único golo dos cavalei-
ros foi apontado aos 59 minutos 
por Araki. Os azuis e brancos de-
frontam o Vila Real na próxima 
jornada, em jogo marcado para o 
dia 14 de setembro.

O Sandinenses sofreu uma 
derrota pesada em casa com o 
Limianos, por 1-4, apesar de ter 
estado na frente do encontro 
com o golo de Tiago Ferreira. 
Os vimaranenses voltam a jogar 
com a deslocação ao terreno do 
Paredes a 14 de setembro.

Divisão Pro-Nacional 
AF Braga

O CD Ponte venceu em casa 
frente ao S. Paio d´Arcos pela 

margem mínima com o tento de 
Afonso a valer os primeiros três 
pontos para o clube vimaranen-
se. No próximo fim de semana, 
o Ponte visita o Merelinense, em 
duelo marcado para 08 de se-
tembro.

O Santiago Mascotelos voltou 
a perder no campeonato, desta 
vez na receção ao Prado po 1-2. 
Miguel Marques ainda marcou 
para a formação orientada por 
José Faria mas os forasteiros ga-
rantiram a vitória. Os Santiago 
Mascotelos volta à competição 
com o primeiro dérbi da tempo-
rada, frente ao Selho.

Já o jogo entre o Ribeirão e o 
Selho não se realizou por falta de 
segurança no recito do clube fa-
malicense. O Ribeirão poderá ser 
punido com uma multa e uma 
derrota no encontro.

©  Moreirense FC

Campeonato de Portugal: Brito vence pela primeira vez. 
Vitória B, Sandinenses e Pevidém perdem pontos

© Brito SC
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Xico Andebol organiza 
3ª edição do torneio José 
Carlos Correia
A 3ª Edição do Torneio José Carlos Correia decorrerá entre 06 e 08 de se-
tembro no Pavilhão Desportivo Francisco de Holanda, em Guimarães.

Este torneio é uma homena-
gem especial a José Carlos Cor-
reia, “uma figura marcante do 
nosso clube e uma oportunidade 
para dar o pontapé de saída em 
mais uma época cheia de desa-
fios e conquistas”, refere o Xico 
numa nota colocada nas suas 
redes sociais.

Estarão presentes as equipas 
do Arsenal da Devesa, o Ginásio 
Clube de Santo Tirso e o Andebol 
Clube de Fafe.

O clube convida os “amantes 
do andebol a “apoiarem o Xico 
e testemunharem o melhor do 
andebol”, realçando que este 
é apenas o início de um “mês 
emocionante, repleto de andebol 
e emoção”.

Nos fins de semana seguintes, 
o clube organiza mais dois tor-
neios em homenagem a figuras 
marcantes do Xico Andebol, o 
Torneio Rui Silva e o Torneio Pau-
la Ferrão, dedicados a todos os 
escalões de formação, masculi-
nos e femininos. •

Um ano após ter perdido 
a final, o jogador, natural 
do Porto, defendeu até ao 
fim o estatuto de primeiro 
cabeça de série e conquista o 
primeiro lugar da prova.
Gonçalo Castro fez história 
este domingo ao tornar-se o 
novo campeão nacional sub 
16 de ténis. A final, que quase 
foi uma reedição do jogo 
de 2022, foi disputada por 
Gonçalo Castro e Salvador 
Monteiro, colega da selação 
nacional. Gonçalo bateu o 
colega em parciais iguais 

de 6-1 e 6-1 no Complexo de 
Ténis do Jamor.
O último encontro que 
marcou o encerrramento da 
programação deste domingo 
juntou Gonçalo Castro e 
Salvador Monteiro mas, 
desta vez, como colegas em 
pares. Apesar de adversários 
em singulares, os dois 
jogadores conquistaram o 
título de campeões nacionais 
ao vencerem Rodrigo Leal 
e Diogo Serafim em duas 
partidas, com os parciais de 

7-5 e 6-3.” •

Tenista Gonçalo Castro 
sagra-se campeão nacional 
de sub 16

©  Sara Falcão/FPT

O jogador, de 22 anos, chega a 
Guimarães do Hapoel Ironi Kiryat 
Ata, de Israel, para viver a sua 
primeira experiência fora do seu 
país.

O atleta revela que a oportuni-
dade surgiu após um confronto 
contra Portugal pela seleção 
israelense Sub-22. “Joguei em 
vários clubes em Israel e agora 
sinto-me abençoado pela opor-
tunidade de vir para o Vitória e 
concretizar o sonho de levar os 
meus talentos para o estrangei-

ro”, afirma Meiri.
O jovem chegou recentemente 

a Guimarães, mas confessa já 
se sentir em casa. “Estou cá há 
poucos dias, mas já me sinto em 
casa. Fui muito bem recebido pe-
las pessoas do clube e da cidade. 
Sinto que estou no meu melhor 
quando estou num ambiente fa-
miliar como este. A cidade, a sua 
história, o símbolo do Rei… sin-
to-me muito feliz por estar num 
projeto com um propósito”.

O distribuidor não define me-

tas pessoais específicas, mas 
tem um objetivo claro: ajudar 
a construir uma equipa forte e 
unida. “Espero que consigamos 
construir uma equipa forte e 
unida, porque assim estaremos 
mais perto de alcançar os nos-
sos objetivos e ambições. Indivi-
dualmente, desde que sejamos a 
melhor equipa que podemos ser, 
ficarei feliz”, explica.

Alon Meiri trata-se de mais um 
reforço para o plantel comanda-
do por Nuno Pereira. •

©  Xico Andebol

Alon Meiri reforça voleibol do Vitória SC

© Vitória SC

© Vitória SC

Voleibol: Dara é a nova 
contratação do VSC

Dara Henges é o novo reforço 
da equipa sénior feminina de vo-
leibol do Vitória SC. A jogadora, 
que atua na posição de central, 
é natural do Rio Grande do Sul, 
no Brasil, e ao demonstra uma 
grande satisfação com o convite 
do clube.

“Encarei com muita satisfação 
o convite de vir para o Vitória. 
Para mim é uma experiência 
nova, dado que é a minha pri-
meira temporada aqui na Euro-
pa. Estou cá há pouco tempo, 
mas estou a gostar muito de 
Guimarães. É uma cidade muito 

bonita e histórica, onde nasceu 
Portugal”, afirma.

A jogadora de 21 anos descre-
ve-se como uma atleta reserva-
da mas dedicada. “Pessoalmen-
te, sou mais introvertida, mas 
em campo dou sempre tudo pela 
vitória. Os adeptos do Vitória po-
dem esperar sempre o meu má-
ximo para ajudar a equipa”.

A chegada de Dara representa 
mais uma opção para o técnico 
Marco Queiroga que procura ata-
car a nova temporada de voleibol 
feminino com ambição renova-
da. •
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©  Festa da Juventude 

Esperadas cinco mil 
pessoas na XVII Festa 
da Juventude de São 
Torcato
Na sexta e sábado, 06 e 07 de setembro, o Parque do Lago será palco de mais 
uma edição da Festa da Juventude. Fragmentos, Maria João Soares, DJ´s e 
momentos de humor fazem parte do cartaz.

Alberto Martins, edil da Vila, come-
ça por realçar que apesar da forte 
ligação de São Torcato à cultura 
tradicional e popular portuguesa, 
considera haver muito mais além 
disso, e que a vila oferece também 
diversas atividades de outros 
géneros, que vão além do cariz 
popular, a festa da juventude, é 
um desses exemplos.  “Este 
evento veio colmatar a lacuna que 
havia neste tipo de festividades. 
É uma atividade forte e que se 
implementou dos 8 aos 80 anos, 
ajudando a preencher um con-
junto de faixas etárias que não 
existiam nas festividades da vila 
de São Torcato. É uma festa que 
representa muito ao nível cultural 
na região”.
Questionado sobre as dificuldades 
que acarretam a organização des-
te evento, o presidente defende 
que “nada seria possível se naõ 
fosse um grupo enorme de tor-

catenses”, conferindo ainda que 
“criar uma festa é fácil, mas criar 
uma festa há 19 anos, implemen-
tá-la, consolidá-la e mantê-la com 
a força e a vivacidade que ela tem 
é extraordinário, sobretudo numa 
zona do concelho mais envelheci-
da como é o caso de São Torcato”.
Quanto à expectativas, Alberto 
Martins acredita ter pelo menos 
cinco mil pessoas no evento. “As 
expectativas são as melhores, 
temos um cartaz muito apelativo, 
com uma mistura entre dj’s de 
renome nacional com bandas do 
panorama concelhio e também 
momentos de humor. Teremos 
uma tenda gigante que servirá 
de conforto e espero que no 
próximo fim de semana passem 
pelo Parque do Lago cerca de 5 
mil pessoas”.
Antero Freitas, secretário da Junta 
de Freguesia de São Torcato e 
membro da organização, admite 

que a programação do evento 
está a ser preparada há um ano. 
“Temos o Kevu e o Deelight que 
são os nossos cabeça de cartaz, 
um em cada noite, que estão no 
top 20 nacional de dj’s. Temos 
também bandas locais e conce-
lhias. Os míticos Fragmentos e a 
Maria João Soares que teve uma 
passagem extraordinária pelo The 
Voice. Digamos que quase todo o 
cartaz é um destaque”. Relativa-
mente ao público, Antero Freitas 
confessa que “já há um público 
que não nos larga e temos muitas 
pessoas que nos procuram, tanto 
em termos locais, como de conce-
lhos vizinhos.”
A Festa da Juventude, que tem 
entrada gratuita e realiza-se no 
Parque do Lago, é uma organiza-
ção da Junta de Freguesia de São 
Torcato e do CRCA. •

A programação dos Banhos 
Velhos continua neste mês de 
setembro

Os Banhos Velhos abrem portas 
ao último mês de iniciativas 
culturais do ano 2024. 
O arranque do mês de setembro 
faz-se com uma visita guiada 
noturna pelos Balhos Velhos 
e Banhos Novos mediada pelo 
historiador António Oliveira. A 
iniciativa acontece este sábado, 
dia 07 de setembro, pelas 21h30.
No dia 13 de setembro, regres-
sam as tertúlias com o tema 
“Caldas das Taipas na Literatura 
– séc. XIX e XX”. O evento, que 
começa às 21h30, terá a orien-
tação do historiador António 

Oliveira.
No mesmo fim de semana, dia 14 
de setembro, há dose dupla de 
cultura. Da parte da manhã, às 
10h30, os Banhos Velhos trans-
formam-se num atelier infantil e 
a diversão está garantida para 
os mais pequenos.  À noite, há 
o regresso do teatro com a peça 
“O Conquistador”. A peça será 
interpretada pelo Grupo de Tea-
tro Amador de Campelos (GTAC) 
às 21h30.
Todas as iniciativas têm entrada 
livre. •

©  Banhos Velhos

Durante o mês de setembro há 
mais uma obra para visitar na 
Sociedade Martins Sarmento

Setembro já bateu à porta e com 
ele trouxe uma nova peça para 
visitar na Sociedade Martins 
Sarmento.
A  “Vista de Guimarães” é a peça 
de destaque na Sociedade Mar-
tins Sarmento (SMS). A obra de 

arte é um desenho a nanquim 
do século XIX atribuída a Augus-
to Roquemont.
A peça pode ser visitada de terça 
a domingo das 10h00 às 12h30 e 
das 14h30 às 17h30. •

©  SMS
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Decorreu no sábado, 31 de agosto, mais uma edição do Vai-m’à Banda, o festival vimaranense que percorre as tascas da cidade e 
junta amigos à volta de copos e pstiscos. Nesta edição incidiu sobretudo nas tascas da montanha da Penha.

Vai-m’à Banda: O festival que junta 
amigos, petiscos e música

A sétima edição do Vai-m'à 
Banda promove o cruzamento 
da música com as tascas mais 
emblemáticas da cidade de 
Guimarães, num dia de romaria 
dedicado ao que melhor se 
come, ouve e bebe em Portugal.

Marina Herlop, Bruno Per-
nadas (solo), Romeu Bairos, e 
Minta & The Brook Trout (solo) 
composeram o cardápio que 
foi servido na Tasca Expresso, 
Adega do Ermitão, Amigos da 
Penha, e Tas'co Pio.

O evento teve início pelas 
14h30 na Tasca Expresso onde, 
como habitual, se distribuirão 
gratuitamente as pulseiras 
que deram acesso à viagem de 
teleférico por apenas 1,50€. 

Com esta viagem, os festi-
valeiros chegaram ao alto da 
Penha, para verem concertos 
na Adega do Ermitão, Amigos 
da Penha, e Tas'co Pio. •

© Leonardo Pereira  /  Mais Guimarães© Leonardo Pereira  /  Mais Guimarães
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Direitos Reservados

O Anho no forno, saboreado em 
dias festivos, nas casas burgue-
sas, adotaram comer esta iguaria 
regional, aos domingos, hábito, 
que se estendeu a todas as famí-
lias da região.

O Anho assado é um prato com 
sabor muito peculiar, aromático, 
suculento, filho muito jovem da 
ovelha, pesa entre 5 a 10 kg, tendo 
na região entre Douro e Tâmega, 
a sua delimitação geográfica de 
produção com disponibilidade nas 
ementas dos restaurantes locais. 

Depois de uma aventura à des-
coberta pelas margens dos rios 
Tâmega e Douro, são visíveis pai-
sagens deslumbrantes, onde se 
plantam as vinhas do Douro e 
Tâmega, onde as castas do arin-
to, avesso e azal, dominam um 
ambiente verdejante, aliadas às 
povoações românicas milenares. 
O vinho verde branco, de casta 
“Avesso” e o ”Anho Assado com 
Arroz de Forno”, são uma combi-
nação ancestral, perfeita.

No restaurante da Fundação de 
Eça de Queiroz (autor do livro a 
“Cidade e as Serras”, onde men-
ciona esta tradição), em Tormes, 
muito próximo do Douro, onde as 
cerejeiras, os amieiros, os casta-

nheiros, os choupos, as laranjeiras, 
os jacintos, os amores-perfeitos, 
as begónias, o tomilho o alecrim, o 
cheiro inebriante das uvas matu-
radas sob as latadas de sombras 
maduras, misturam-se num per-
fume único de uma paisagem de 
cortar a respiração.

Na véspera, vamos precisar de 1 
Anho, disposto em tabuleiro de 
ir ao forno. Numa taça juntamos 
200gr de banha de porco, 100gr 
de toucinho, 5 cebolas médias, 10 
dentes de alho, ½ litro de azeite, 
3 colheres de sopa de colorau, ½ 
litro de vinho branco, sal grosso, 
2 malaguetas, trituramos todos 
os ingredientes e envolvemos no 
anho, que fica a absorver os sa-
bores. No dia, num tacho ao lume, 
faz-se uma calda com a cabeça do 
anho, os pernis, 200gr de presun-
to, 1 salpicão, 200gr de barriga de 
porco, 200gr de peito de vaca com 
osso, sal e pimenta. Adicionamos 
parte da vinha de alhos, deixamos 
ferver. À parte, adicionamos calda 
e molho da vinha de alhos, junta-
mos as batatinhas e vão ao forno. 

 Colocamos o anho em pedaços 
grandes, na grelha do forno, pre-
viamente aquecido. Por baixo da 
grelha, colocamos a caçarola ou 
alguidar com a mistura dos ingre-

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.ptAnho Assado 
com Arroz de Forno, em Tormes

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira

dientes e cobrimos com água até 
2/3 da superfície, para receber a 
sua gordura e cozer o arroz. Dei-
xamos assar em lume brando, 
tendo a preocupação de virar os 
pedaços do anho. Na parte final 

juntamos o arroz.

No serviço e mesa, vai a caçaro-
la de barro com o arroz e o anho 
assado por cima, suportado numa 
grelha.

Bom apetite!
Um abraço gastronómico.



A Universidade do Minho (UMinho) 
promove na próxima sexta-feira, 
dia 6 de setembro, uma sessão de 
boas vindas e acolhimento para os 
estudantes de intercâmbio. 
A mesma integra o processo de 
acolhimento organizado pela ins-
tituição para facilitar o primeiro 
contato destes novos estudantes 
na UMinho. A UMinho prevê aco-
lher neste âmbito cerca de 250 
estudantes oriundos de 32 países, 
como Espanha, Brasil, Itália, Ale-

manha, Chéquia, os cinco países 
mais representados, mas também 
Albânia, Arménia, China, Colômbia, 
Geórgia, Japão, Jordânia, Marrocos, 
México, Taiwan, entre outros.
Os estudantes de mobilidade que 
chegam à UMinho para o primeiro 
semestre do ano letivo 2024/2025 
irão participar numa das iniciativas 
do “Programa de Acolhimento” 
aos novos estudantes da UMinho, 
e que decorrerá no dia 6 de se-
tembro, no campus de Gualtar. 

Na manhã desse dia, terá lugar o 
“Dia de boas-vindas” (Welcome 
Day Erasmus), organizado pela 
Unidade de Serviços de Apoio à 
Internacionalização, com início às 
9h30, no auditório A1, e que con-
tará com intervenções de boas-
-vindas da vice-reitora para a Edu-
cação e Mobilidade Académica, 
Filomena Soares, e da diretora do 
Serviço de Apoio à Internacionali-
zação, Ana Esteves, entre outros.
De seguida, vão ser apresentadas 

algumas valências e iniciativas da 
UMinho, como a Unidade de Ser-
viços de Apoio às Atividades de 
Educação, a Unidade de Serviços 
de Sistemas de Informação e Co-
municações, a Unidade de Servi-
ços de Documentação e Bibliote-
cas, os Serviços de Ação Social, 
o programa Tutorias por Pares, a 
APsi, a ESN-Minho e Associação 
Académica, o BabeliUM e o curso 
de Português Língua Estrangeira, 
etc.•

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt

RECEBA O JORNAL POR EMAIL

maisguimaraes.pt

UMinho dá as 
boas-vindas 
a estudantes 
estrangeiros

Pontos de Vista Teleférico

Última

Negócio de 
Ricardo Mangas

Gonçalo 
da Rosa Castro

O jovem tenista vimaranense 
sagrou-se campeão nacional 

de sub-16 no passado domingo. 
Gonçalo Castro fez história numa 
final que quase foi uma reedição 
do jogo de 2022, disputada com 

Salvador Monteiro, colega da 
seleção nacional.

O atleta vitoriano, de 26 anos, 
estará de saída para o Spartak 
de Moscovo, num negócio que 

garante um encaixe de dois 
milhões de euros, um valor 

abaixo do expectável para um 
atleta tão preponderante na 

dinâmica da equipa.

©  Vitória SC
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